



Córdova Morales Adonis Omar

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Reportes de lectura

Antropología Médica II

2do. semestre

“C”

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas a 14 de marzo del 2023

Historia, antropología y medicina

21/02/23

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

OMAR

Un síndrome inflamatorio crónico, el micetoma producido por actinomicetos que habitan y se producen en suelos húmedos y ricos en materiales orgánicos en descomposición, se documenta como una evidencia de su presencia en la época prehispánica a través del estudio de la colección esquelética de la cultura es descrita por la doctora Josefina. Muchos de nuestras lectores no dudarían en la existencia del micetoma en el mundo prehispánico, sobre todo en las condiciones favorables para el crecimiento de actinomiceto en algunas regiones del país; sin embargo, hasta la publicación de este escrito original no parece existir evidencia a través de una investigación formal que lo confirme y tampoco su comprobación, si bien su primera descripción se ubicaba en la antigüedad de la cultura hindú antes de la era cristiana para el conocimiento del micetoma, sobre todo en relación con el tratamiento los autores reconocen como debilidad al principio de incertidumbre dado que en sentido estricto no existen pacientes, tejidos ni evidencias para su estudio sus colaboradores nos permite una visión de las posibles enfermedades que otorgan a una información. Sobresale de manera especial una representación zoomorfa en una vasija de cuyo análisis iconográfico se interpreta la presencia de asistis como consecuencia de beber porque en grandes cantidades por tiempos prolongados semejantes a la etiología

Espinos la vañega, I (2009) Historie, **DMAR**
antropología y medicina Revista médica Dr. Sergio
Instituto mexicano de servicio social, Jimenez Ruiz,
El buen medico

No hay buen medico que no sea filósofo cuando alguien
pierde la salud pierde todo y es cuando el
medico tiene una oportunidad. No somos poseedores
del conocimiento herederos el medico se hace
y se forja toda su vida para ser medico se
necesita de demasiados sacrificios que seran
resaltados a largo plazo ser medico se necesita
de mas ya que un medico debe de estar dispuesto
siempre el medico debe de estar y comprender
al paciente ayudarlo a que tenga una buena
salud un medico debe de tener como herramienta
la tecnologia pero no se deben de confiar al
100% de ella debe ser amable que te trate bien
que te deje hablar y decir el dolor y sus
causas sobre todo darle confianza al paciente
el medico que no es humano no es bueno
el medico es medico de sus pacientes y
no de sus clientes el medico es un servidor
publico todos los medicos necesitan de un
gran potencial como tambien muchas pero
muchas ganas de aprender ya que esto no es
muy facil tambien se necesita un punto
muy importante es la etica profesional ya
que sin ella no podemos vivir o trans-
mitir las seguridades a nuestros pacientes
siendo científicos y ecologistas de una
muy buena manera correcta y economica
nunca olvidandonos que algunas de nuestros
pacientes pueden carecer de algunos
enfermedad psicosocial juridica y
racional ante todas las cosas (compañeros)

28/03/23

Nace la antropología Médica

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también toma cuerpo al término de la segunda guerra mundial, pero su ascendiente queda reducido a los antropólogos y, en cierta medida a los epidemiólogos, las circunstancias sin embargo, nunca permanecen constantes y en su actualidad son los médicos y no sólo los antropólogos quienes se interesan por el enfoque cultural de medicina. Esta obra tiene por contenido de propósito discutir teóricamente e históricamente el proceso de su formación en nuestro país, tomándolo desde sus orígenes entre los antropólogos ingleses y norteamericanos; pero antes de introducirme al tema creo necesario fijar los límites del campo que tiene como objeto el estudio de la antropología general para después abordar la antropología médica. Esta como antes se dice, es una subdisciplina de aquella y se ocupa de aplicar ciertos conceptos y prácticas a la interpretación y al proceso de cambio de los ideas, patrones de acción y valores que norman el ejercicio de la medicina. Sin embargo, es preciso esperar hasta la época de los descubrimientos y la conquista de tierras y continentes nuevos; hasta por el XVI para aducir y aducir la aparición de textos y conquista de tierras y continentes nuevos donde los autores aboga por el siglo XV para advertir la aparición y constatación con fines proselitistas entonces brotan, con vigor insólito utopías

07/03/23

concepción magico-religiosa de la medicina en la América Prehispánica

Dr. Sergio Jimenez Ruiz OMAR

La cultura andina prehispánica estaba íntimamente integrada a la naturaleza, de allí nacieron sus concepciones metafísicas. Fue la tetrada tierra-fuego-aire-agua la fuente que inspiró al pensamiento andino prehispánico. El mundo ideológico precolombino se expresaba a través de mitos y creencias, muchos aún persisten en la América rural contemporánea; esta continuidad histórica demuestra su intensa fuerza vital. La concepción cosmogónica precolombina respecto a sus orígenes y su destino final de hombre les permitió tener una interpretación característica del tiempo y el espacio; estas ideas influyeron en su vida secular y religiosa. La magia apareció simultánea al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales. Con el correr del tiempo se insertó en un sistema animista. La teología prehispánica era panteísta y politeísta, asumía la espiritualidad de medio natural circundante; en ese contexto, vinculaban los cataclismos y las enfermedades con el poder de ello, los incas tenían una concepción tripartita del universo, el mundo divino de los dioses, el mundo presente habitado por los hombres y el mundo subterráneo de los muertos, la pareja divina Omecihuitl-Omecihuitl gesta a los 4 dioses ~~recapitula~~ destinados a los cuatro puntos cardinales y relacionados con la génesis del universo mesoamericano.

Importancia de la antropología en la carrera de Medicina

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí; por tanto, son valiosas las consideraciones dadas por el científico Edgar Morin quien expresó que para comprender al hombre como un ser biocultural se han de ligar la dimensión sociocultural con las físicas y biológicas. También resulta importante la teoría sociocultural de Vygotsky donde se enuncia que el desarrollo humano surge en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente. De igual manera son válidas las ideas de Corbin quien expresó que la cultura es el medio único de la existencia humana, que funciona simultáneamente como condición y herramienta de la acción. Para percibir al hombre como un todo único, además resulta relevante lo expresado por Martin en la teoría biocognitiva, donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable proceso de mente-cuerpo-cultura. Resulta importante entonces, reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad. Los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de las socioculturales. Esta cuestión es significativa para el análisis del proceso formativo del médico general; puesto que el ser humano constituye se

Bibliografías

Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. *Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social*, 47(3), 233-235.

Acosta, J. Aosti, H, Gozalo Aguirre, B..(2012). Nace la antropología 13-75

Frisancho Velarde, Ó. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. *Acta medica peruana*, 29(2), 121-127.

Querts Mendez, O; Orozco Hechevarria, O; Montoya Rivera, J, Beltran, Moret, M. & caballero Herrera M. y (2013) consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional de medico general. ME; SAA17(10),7021-7030